

set, in dieser schönen Gemeinde leben zu dürfen.

Bgm. Alois Resch, der nun seine dritte Amtsperiode antritt, bedankte sich beim alten Gemeinderat, beim ehemaligen Vorstand, bei seinen Mitarbeitern im Innen- und Außendienst für die stets konstruktive Zusammenarbeit und versprach alles daran zu setzen, um diesen erfolgreichen Weg mit aller Kraft für Groß St. Florian zum Wohle aller Bürgerinnen und Bürger fortzusetzen: „**Gemeinsam werden wir es schaffen!**“

– **Berichte über weitere Sitzungen auf den Seiten 9 und 10!**

ArchaeoRegion Südweststeiermark: Spüre das Leben hinter den Scherben

Die Südweststeiermark liegt in einem Kerngebiet steirischer Geschichte an mittlerer Mur, Kainach, Laßnitz und Sulm, das bereits in der Jungsteinzeit, also vor rund 6.500 Jahren, besiedelt war. Seither ist fast jede Kulturepoche vertreten. Dabei hat die Südweststeiermark den europäischen Vergleich nicht zu scheuen.

Um dieses bedeutende archäologische Erbe einerseits der einheimischen Bevölkerung näher zu bringen, andererseits aber kulturtouristisch zu nutzen, haben sich Mitte 2019 die archäologischen Initiativen und Museen der Bezirke Deutschlandsberg und Leibnitz zur **ArchaeoRegion Südweststeiermark** zusammengeschlossen. Vorsitzender ist **NR Bgm. Schnabel**. Als erste gemeinsame Aktivität wurde über ein halbes Jahr daran gearbeitet, archäologische Fundstätten und Museen der Südweststeier-



mark in einer Website gemeinsam zu präsentieren. Unter <https://archaeoregion.at> können sich so interessierte Personen einfach einen Überblick verschaffen und bekommen kompakt Informationen zu den verschiedenen Fundstätten, die Lust auf einen Besuch vor Ort machen. Ebenfalls auf der Website dargestellt sind Museen, die nun durch eine gemeinsame Faltkarte gut zu finden sind. Wichtig war es auch, bestehende durch die EU finanzierte Projekte aus der Region gesammelt darzustellen.

Bgm. Mag. Josef Wallner ergänzend: „Der europäische Geist, die europäische Zusammenarbeit im Großen ermöglicht diese Initiative im Kleinen. Ich freue mich, dass mit diesem Projekt jahrelange Vorarbeiten vieler Akteure zu einem guten Ende kommen.“

Auf den ersten Ergebnissen ruht sich das Netzwerk aber nicht aus. Ab Herbst startet eine **Vortragsreihe rund um die geschichtliche Entwicklung der Steiermark**. Der erste Termin findet am **25. 09. 2020** statt und behandelt „Die Fürstengräber der Sulmtalnekropole und der Burgstallkogel von Großklein: Ein Zentrum der Hallstattkultur im europäischen Vergleich“.

Dr. Bernhard Schrettle freut sich, dass mit dem Archäologie-Netzwerk die erste Etappe geschafft wurde. Auch im Bereich der Kulturdenkmalpflege sollen nächstes Jahr erste Schritte getätigt werden. Dabei werden wichtige Fundstätten mit Hilfe von StWUK-Mitarbeiter*innen fachmännisch gepflegt und danach mit Informationstafeln versehen.

Aber damit nicht genug. Der für den Frühsommer 2020 geplante „**Tag der Archäologie**“ musste aufgrund der COVID-19 Krise ins nächste Jahr – 19. Juni 2021 – verschoben werden.

Dr. Christoph Gutjahr stellt fest: „Eine Region wie unsere, die sich als ArchaeoRegion definiert und positioniert, ist in Österreich einzigartig!“

Das Projekt wird durch Regionsmittel der Südweststeiermark im Rahmen des steirischen Landes- und Regionalentwicklungsgesetzes 2018 unterstützt.

Liste der teilnehmenden Museen im Bezirk Deutschlandsberg: - Archeo Norico – Burgmuseum Deutschlandsberg - Museum im Klopferhaus - Steirisches Feuerwehrmuseum Kunst & Kultur. **Mitwirkende aus dem Bezirk:** Komitee Altburg Schwaberg - Kultur und Museumsverein Eibiswald - Technologiezentrum Deutschlandsberg GmbH - Universalmuseum Joanneum.

Wahlversammlung Marktgemeinde Wies



(ÖVP), **Gemeindekassierin Marlies Schuster (LAW)**, **Vorstandsmitglied Sabine Ehmman (EHMAN)**. **Gemeinderäte/innen:** Daniel Schuster (LAW), Ing. Franz König (LAW), Klaus Gosch (LAW), Sonja Moser (LAW), Andreas Brodschneider (LAW), Martin Pridigar (LAW), Franz Kiefer (LAW), Herbert Gollob (LAW), DI Thomas Bauer (ÖVP), Andreas Schuster (ÖVP), Johann Lipp (ÖVP), Ing. Rainer Kolar (ÖVP), Elfriede Schmidt (SPÖ), Karl Kolleritsch (SPÖ), Johannes Jäger (EHMAN) und Mario Loibner (FPÖ).

„Wer diesen positiven Weg der letzten Jahre mitgehen möchte, ist recht herzlich dazu eingeladen“, so Bgm. Mag. Josef Waltl.